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大爱无疆 医者仁心

【人物名片】
高翔，宁波市第一医院副院

长，首届甬城英才——卫生名医
奖获得者，宁波市首届十大临床
医学品牌学科之一——脑部疾病
诊疗中心负责人，享受国务院特
殊津贴专家。

记者 陈敏 通讯员 赵冠菁

在宁波市第一医院神经外
科，常能见到一个帅气的身影穿

梭于病房、专家门诊与手术室之
间，他就是高翔，宁波市第一医院
副院长、宁波市临床医学品牌学科
脑部疾病诊疗中心当家人、神经外
科主任医师、宁波大学医学院博士
生导师。他思路敏捷，果敢睿智，
带领团队攻坚克难，勇往前行。

“多救一人是一人”是他的微信昵
称，也是他走上医生这条路的最好
诠释。

2010 年，高翔作为医学高层次
人才，被宁波市第一医院从上海华
山医院引进。高翔用他的手术刀，向
高难度、大风险的手术挑战，使得宁
波一院神经外科的技术能力有了质
的飞跃，跨入国内先进行列。

8年了，高翔率领团队创造了宁
波神经外科领域无数个“第一”：第
一例清醒状态下脑功能区肿瘤切除
术；第一例颞下入路切除海绵窦斜
坡肿瘤；第一例颅内外血管搭桥治
疗脑缺血疾病；第一例经矢状窦入
路Onxy+弹簧圈治疗颅内深部硬脑
膜动静脉瘘……在他的带领下，成
功完成脊髓圆锥大型实质性血管母
细胞的手术，类似病例全世界报道
40余例；大型听神经瘤手术切除后
面神经功能保留90%，达到国内先进

水平。据统计，高翔带领团队已经累
计完成颅脑肿瘤手术 3000余例，并
实现颅脑肿瘤手术零死亡。

在同事的眼里，高翔等同于
“铁人”，连续八九个小时的手术，
对他来说是家常便饭，有时手术结
束已是深夜，他就索性在手术室里
将就一晚，第二天继续工作。旁人
劝他悠着点，可他说：“我辛苦一
点，就能够挽救一条生命，孰轻孰
重，这还用我说吗？”

在病人眼里，高翔就是他们的
守护神。采访中，宁波市第一医院
神经外科病房里的患者一个个为高
翔竖起大拇指。一位大爷说，“高
主任技术好，责任心更强，看到他
在，我就安心。”

高翔对待患者耐心、细心，对
科里的医生则十分严格，绝不允许
丝毫的马虎和懈怠。这几年，他走
遍了宁波的县级医院，为当地的神
经外科医生做示范。高翔说，希望
通过自己的努力，能够提高宁波地
区整体的神经外科疾病诊治水平。

“多救一人是一人”
——记甬城名医高翔

【人物名片】
张建球，宁海县第一医院泌

尿外科主任兼医务科副科长，浙
江省县级医学龙头学科——泌尿
外科后备学科带头人，2018 年

“宁波市优秀青年医师奖”获得
者。

记者 陈敏 通讯员 王珍珍

日前，当记者如约来到宁海县
第一人民医院时，已是晚上 7 时，
但张建球的办公桌上还放着一盒尚
未吃完的快餐。“下午门诊 70 人，
还不包括上午的复诊病人，病房里
还有几个重症病人，晚饭来不及吃
了。”张建球说。

2014 年，带领团队成功申报
省县级医学龙头学科，实现宁海县
第一医院省级龙头学科零的突破；
2015 年，入选“宁波市领军和拔
尖人才培养”工程；2018 年，获
得“宁波市优秀青年医师奖”，出
生于 1980 年的张建球在宁波医疗
界已是一颗闪耀的星星。

成绩的背后是张建球对医术的
追求。“我们在基层医院，就是要
把多发病、常见病的诊治工作做精
做强，让百姓在家门口就能享受到
最新、最先进的临床诊疗技术。”

浙医一院、长征医院、珠江医
院、长海医院……针对泌尿系统的
常见病、多发病，他到这些国内一
流的泌尿外科中心进修学习，从医
15 年，他的足迹遍布北上广。这
几年，通过张建球的进修学习，宁

海县第一医院泌尿外科陆续引进、
开展多项新技术、新项目，始终走
在宁波县级医院的前列。

从医 15 年，累计完成泌尿外
科微创手术 3000 余例。好学好钻
研，加上丰富的临床经验，张建球
成了宁海当地响当当的“一把刀”。

“ 医 生 ， 就 是 要 为 病 人 付
出”，这是张建球对医生这个职业
的定义。两年前，张建球需要接
受甲状腺手术，可手术前一天，
他还在为一患者施行结石手术。
因为结石巨大，预计手术时间需
要 6 个小时。手术前，家人、同
事苦苦劝说，可他只微笑着说：

“不要紧，我已经答应病人亲自给
他动手术。”

好学、好钻研的张建球希望基
层医生共成长。为方便大家学习最
先进、最顶尖的医疗技术，2016
年，他和几位同仁发起成立“中国
泌尿外科医生学习联盟”，如今这
个联盟已建有 20 多个子群，囊括
1.5 万名泌尿外科医生。通过平
台，医生互通有无，每周开展一次
直播课程，上传精彩手术视频等。

“只有医生医术提高了，病人才能
享受优质服务。”他说。

“医生，就是要为病人付出”
——记宁海县第一医院泌尿外科主任张建球

本报讯（记者余建文 通讯
员傅剑波） 经国家标准化管理委
员会批准，昨天，汽车零部件产
业链标准化服务体系建设试点项
目在我市举行启动大会，旨在加
快落实《国家标准化体系建设发
展规划 （2016-2020 年）》，助
力汽车零部件产业链打造一个产

品齐全、全程可追溯、服务高效快
捷的汽车后市场新生态。

大会在国家标准化管理委员会
服务业标准部指导下，由中国质量万
里行促进会、国美控股集团有限公司
主办，北京鼎证物联信息技术有限公
司、市汽车零部件产业协会和市机动
车维修行业协会联合承办。

汽车零部件产业链标准化
服务体系建设试点项目启动

本报讯（记者吴向正 实习生
徐丹青） 昨日上午，2017 年度宁波
市本级预算执行和其他财政收支的
审计工作报告提交市十五届人大常
委会第十四次会议审议。审计报告
显示，2017 年度，全市审计机关
共审计 340个单位，促进国家增收
节支 11.69亿元，核减投资额 32.05
亿元，推动建立健全规章制度 166
项。

据报告，市审计局分别从市
级 预 算 执 行 、 政 策 措 施 贯 彻 落
实、民生和其他专项资金、经济
责任、政府投资项目、国有企业
及产业基金等方面进行审计，分
门别类逐项指出存在的问题。如

从市级预算执行审计情况看，市
级预算执行情况总体良好，但也
存在转移支付管理不够规范、收
入管理不够到位、部分扶持资金
管理使用不严、预算管理有薄弱
环节等问题。抽查发现市级行政
事业单位投资的国有全资企业 113
家，其中有盈利的 63 家，尚未纳
入国有资本经营预算范围。

在政策措施贯彻落实跟踪审
计方面，发现“重大项目实施三
年滚动计划”存在项目编报不规
范问题，余姚等区县（市）2017 年
上报的三年滚动计划未达到项目
总数、总投资、完成计划数不减少
的工作要求，部分已取消或竣工

项目未及时进行替换或增补。
在民生和其他专项资金审计方

面，发现医保定点药店药品溢价率
较高。抽查 10 种同时在公立医院
和定点药店销售的药品，发现药店
医 保 结 算 价 格 最 高 溢 价 率 达
218.4%。海曙、鄞州等地部分保障
对象在家庭收入、住房状况等发生
变化后，仍享受保障性住房和货币
补贴，其中 468户未按规定及时退
出保障房，63 户违规领取货币补
贴298.53万元。

市审计局在对 15 个部门 （单
位） 开展领导干部经济责任审计
时，发现有些部门 （单位） 仍存在
履职尽责不力、监督管理缺位等问

题。如有的单位 2016 年两项会议
支出39万元无费用明细，有3个部
门 （单位） 未按规定上缴项目结余
及房租等收入 656万元，有的单位
项目资金结余2289万元。

市审计局通过对政府投资项目
审计，发现个别工程概算约束力不
强、招标不规范、实施进度滞后、
变更不规范、未按图施工等问题。
如环城南路快速路改造项目批准的
概算总投资为 27.29 亿元，实际完
成投资超过概算 4.34 亿元；“五路
四桥”项目东外环路 （南外环路—
北外环路） 设计等 53 个单项合同
未经公开招标直接发包，涉及合同
金额7656.95万元。

2017年度市本级预算执行等审计报告显示

促进国家增收节支11.69亿元
核减投资额32.05亿元

本报讯（记者吴向正 实习生
徐丹青） 昨日，《宁波市生活垃圾
分类管理条例 （草案）》提交市十
五届人大常委会第十四次会议审
议，我市生活垃圾分类投放、分类
收集运输、分类处置等工作有望有
法可依。

近年来，我市大力推行生活垃
圾分类管理试点，取得了积极成
效，然而对照国家、省委、省政府
关于推行生活垃圾分类管理工作的
部署和要求，我市生活垃圾分类管
理工作仍然存在着居民分类投放认
识不足、分类设施不完善、收运作
业不规范、分类处置设施建设不平
衡、生活垃圾处理收费制度尚未确
立等问题，急需立法予以推行和解
决。

为此，市人大常委会从固化各
项行之有效的措施，进一步推进生
活垃圾分类工作的角度出发，决定
把 《宁波市生活垃圾分类管理条
例》列为今年市人大常委会的审议
项目，并计划提交明年初的市人代
会大会审议。

市综合行政执法局负责人受市
政府委托在会上作了条例草案的说
明。条例草案共八章五十七条，对
适用范围、生活垃圾分类基本标
准、部门职责分工、分类投放管
理、分类收集运输管理、分类处置
管理、配套设施建设、教育引导和
管理、法律责任等作出了相应的规
范。

条例草案第三条规定，将有害
垃圾、易腐垃圾 （包括餐厨垃圾、

厨余垃圾）、可回收物、其他垃圾
等“四类”作为我市生活垃圾分类
的基本标准。市容环境卫生主管部
门按照基本标准，制定适合本地的
生活垃圾分类具体类别，并向社会
公布。但有害垃圾、可回收物必须
作单独的类别分类管理。

条例草案第九条规定，产生生
活垃圾的单位、个人应当自觉履行
生活垃圾源头分类、分类投放的义
务，尽量减少生活垃圾的产生。第
十九条规定，城市化管理区域内产
生的有害垃圾、易腐垃圾、其他垃
圾，由市容环境卫生主管部门组织
分类收集、运输。农村地区产生的
有害垃圾、易腐垃圾、其他垃圾，
由乡 （镇） 人民政府、街道办事处
组织分类收集、运输。

条例草案第二十六条规定，生
活垃圾应当按照下列规定分类处
置：有害垃圾由危险废物综合经营
企业，采取无害化方式处置；易腐
垃圾由餐厨垃圾、厨余垃圾处置企
业，采取生化处理等方式处置；可
回收物由再生资源利用企业，采取
循环利用等方式处置；其他垃圾由
生活垃圾焚烧企业，采取焚烧发
电、供热等资源化利用的方式处
置，或者由卫生填埋场所进行填埋
处置；装修垃圾由建筑垃圾处置企
业，采取资源化利用等方式处置，
或者由建筑垃圾消纳场所处置。市
和区县 （市） 人民政府应当采取措
施，逐步取消原生生活垃圾直接填
埋的处置方式，但因应急情况处置
的除外。

《宁波市生活垃圾分类管理条例（草案）》提交市人大常委会会议初审

我市垃圾分类管理工作有望有法可依

任命：
焦剑为宁波市人大常委会研究室主任；
裘立军为宁波市人大常委会研究室副主任、教育科技文化卫生工作

委员会委员。
免去：
娄国闻的宁波市人大常委会研究室主任职务；
焦剑的宁波市人大常委会办公厅副主任职务。

宁波市人大常委会任免名单
（2018年8月24日市十五届人大常委会第十四次

会议通过）

根据组织安排和工作需要，褚银良同志向宁波市人民代表大会常务
委员会提出请求辞去宁波市副市长职务的报告。根据《中华人民共和国
地方各级人民代表大会和地方各级人民政府组织法》《宁波市人民代表
大会常务委员会人事任免办法》的有关规定，宁波市第十五届人民代表
大会常务委员会第十四次会议决定：接受褚银良提出的辞去宁波市副市
长职务的请求，并报宁波市人民代表大会第四次会议备案。

宁波市人大常委会关于接受褚银良
请求辞去宁波市副市长职务的决定

（2018年8月24日市十五届人大常委会第十四次
会议通过）

任命：
包宇翔、张季闰、梅亚红为宁波市监察委员会委员。

宁波市人大常委会任命名单
（2018年8月24日市十五届人大常委会第十四次

会议通过）

决定任命：
崔秀良为宁波市人民政府口岸与打击走私办公室主任；
何国强为宁波市经济合作与投资促进局局长。
决定免去：
丁海滨的宁波市经济合作与投资促进局局长职务。

宁波市人大常委会决定任免名单
（2018年8月24日市十五届人大常委会第十四次

会议通过）

宁波市第十五届人民代表大会常务委员会第十四次会议听取了市财政局
受市人民政府委托所作的《关于2017年全市和市级决算草案的报告》《关于市属
相关开发园区2017年决算草案的报告》和市审计局受市人民政府委托所作的

《关于2017年度宁波市本级预算执行和其他财政收支的审计工作报告》，结合审
议审计工作报告，对市级决算草案和市属相关开发园区决算草案进行了审查。根
据市人民代表大会财政经济委员会的审查报告，会议同意《关于2017年全市和
市级决算草案的报告》，决定批准2017年市级决算；同意《关于市属相关开发园
区2017年决算草案的报告》，决定批准2017年市属相关开发园区决算。

宁波市人大常委会关于批准2017年
市级决算和市属相关开发园区决算的决议

(2018 年 8 月 24 日市十五届人大常委会第十四次
会议通过)

本报讯（记者徐欣 江北记者
站张落雁）“拆迁地块总给人一种

脏、乱、差的印象，我们要努力让
这个‘城市暗角’亮起来。”江北
区 相 关 部 门 负 责 人 昨 日 告 诉 记
者，江北区已率先出台 《关于加
强拆迁场地管理的暂行办法》，确
保拆迁场地整洁、有序。自今年 4
月份以来，全区对征拆地块管理
涉及的相关问题进行深入排查整
改 ， 重 点 落 实 拆 迁 地 块 围 挡 提

升，做到场地外围挡规范美观，
场地内环境整洁有序。同时，积
极落实拆房地块“绿网”覆盖扬尘
防治措施、及时清运场地内建筑渣
土等要求，并且鼓励各拆迁地块不
断改善地块环境、宣传辖区特色文
化，通过整治提升打造区域特色、
区域亮点。

从过去成片破旧的危旧房，到

现在覆盖着绿网的拆迁场地，作
为江北区首个采取“绿网”防尘
的拆迁地块，白沙街道正大路地
块的“绿网”覆盖面积近7万平方
米，全面控制扬尘问题，焕然一
新。

在正大路拆迁地块外，记者
还发现一组特别的围挡，它以红
白黑三种颜色绘制而成，通过简
单的线条及简明扼要的文字介绍了
辖区内的好人好事。

日前，江北区多措并举将拆迁
地块围挡设置成社会主义核心价值
观、“文明十六条”等公益广告宣
传栏，为文明城市创建传递正能
量。全区已累计改造提升拆迁场地
围挡32处，实施长度达1万米，面
积约2万平方米。

江北点亮“城市暗角”
拆迁地块不再脏乱差


